



El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

COMUNICADOS OFICIALES DE ANOCHE

Los ataques que intentó ayer el enemigo en varios sectores, fueron rechazados, causándoles muchas bajas. Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 10 de Enero de 1937

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE.—QUINTA, SEXTA Y SEPTIMA DIVISIONES: Sin novedad, con ligero tiroteo de fusil y de cañón.

DIVISION DE SORIA: Se ha llevado a cabo una operación para desalojar al enemigo de las posiciones desde donde hostilizaba ligeramente a nuestras líneas de comunicaciones. Nuestros soldados atacaron las posiciones rojas del sector de Algara y Monte Picarón, desalojando al enemigo, que abandonó numerosos muertos y varios prisioneros del batallón Dimitroff.

Una reacción enemiga, apoyada por la artillería y tanque ruso, fué bruscamente rechazada, ocasionándosele importantes pérdidas.

OCTAVA DIVISION: En el frente de Asturias el enemigo intentó llevar a cabo un ataque sobre San Claudio. Fué rechazado, cogiéndosele treinta muertos y quedando más de un centenar abandonados entre las posiciones nuestras y las del enemigo.

Igualmente se ha recogido numerosísimo armamento. DIVISION DE MADRID: Se ha llevado a cabo un pequeño ataque enemigo en el sector de Villanueva del Pardillo, que fué rechazado, causando a los rojos numerosas bajas.

En un reconocimiento llevado a cabo en el frente de Las Rozas, donde tuvo lugar el ataque de ayer, se ha recogido sesenta y seis muertos más con su armamento, un fusil ametrallador, tres lanzaminas y gran cantidad de proyectiles.

EJERCITO DEL SUR: Sin novedades dignas de mención.

Como hacen la recluta de combatientes

La odisea de un muchacho francés reclutado engañosamente para el frente de Madrid

PARIS.—«Le Petit Parisien» relata en uno de sus últimos números la odisea de un muchacho de catorce años, aprendiz de mecánico, que desapareció de su tierra y después se supo que había ido a combatir en España al lado de los rojos.

La familia se hallaba muy preocupada con la desaparición del muchacho, cuando recibió una carta de Enrique Pueyo, que así se llama él, expedida desde Madrid. Había sido reclutado por elementos del Frente Popular.

El rapaz, como consecuencia de las diligencias efectuadas por sus padres, ha regresado ahora a Francia.

Según ha dicho, el día 23 de Noviembre último fué abordado por un desconocido cuando se dirigía al trabajo.

Días después, el mismo individuo, que era español, volvió a encontrarse con él, y cuando ya habían andado un rato juntos, le preguntó si nunca había viajado. Como le respondiera negativamente, le propuso un viaje excelente y le llevó después a una taberna. Allí dió le de beber lo que quiso. ¿Poco? ¿Mucho? Lo cierto que Enrique Pueyo no recuerda bien lo que pasó. Solo sabe que, con otros jóvenes, tomó un tren en Burdeos y de allí siguió para Cerbere y Port Bou. No llevaba documentación ni dinero.

Al día siguiente entraba en Barcelona con sus compañeros, con los que estuvo cantando durante el viaje la «Internacional». En la capital de Cataluña les equiparon y dieron armas, para ser enviados pocos días después al frente de Madrid.

El pobre muchacho tuvo su bautismo de fuego y declara que vio morir a muchos de sus compañeros, uno de ellos compatriota suyo, que tenía 16 años.

La disciplina—agrega—era muy severa. A la más pequeña cosa, los hombres eran pasados por las armas. El mismo estuvo a punto de sufrir esa muerte porque tardó una

noche en presentarse en el cuartel de milicianos. Todos, como él, tenían orden de «acabar» con los heridos a golpe de bayonetas. Así se lo ordenaban los jefes, entre los cuales el hombre que a él le reclutó en Francia.

La carta que el muchacho escribió a su familia fué la que sirvió a sus padres para pedir la intervención de los ministros de Negocios Extranjeros y de Justicia de Francia para que Enrique Pueyo regresara a su país. El cónsul francés en Barcelona intervino, y el engañado pudo partir entonces para Francia. Llevaba una licencia de tres días, obtenida con el pretexto de que su padre estaba en trance de morir.

Embarcó bajo el cuidado de dicho agente consular en el torpedero «Paul Chevalier», que lo transportó a Tolón, desde donde siguió a Burdeos, en cuya ciudad se encuentra ahora, todavía no repuesto de aventura, al lado de los suyos.

La situación de Santander es angustiosa

Los víveres pedidos a Valencia no se reciben

SANTANDER.—La situación de esta capital es cada día más desesperada a consecuencia de la falta de víveres.

El reparto de pan se ha limitado a la cantidad de cien gramos diarios por persona y a pesar de dicha restricción escasea enormemente el preciado e indispensable artículo para la alimentación.

De igual manera escasean las municiones y los milicianos se niegan a ir al frente en estas condiciones.

Los víveres y municiones que se han pedido a Valencia no se reciben.

Una Patria, un Estado, un Caudillo. Una Patria: ESPAÑA. Un caudillo: FRANCO

NOTA INTERNACIONAL

DIOS SALVE A EUROPA

Complicaciones, presagios y nubes en el cielo político de Europa. Pactos de no ingerencia y promesas de neutralidad. Pero Francia sigue volcando efectivos de hombres y material sobre el Frente Criminal. Y de paso, riéndose estúpidamente del resto de Europa. Algo de esto dijo anoche el General Queipo desde el micrófono.

También aludió el General al rumor de que Inglaterra y Francia pensaban bloquear los mares españoles para evitar el envío de material de guerra. Desde luego, preferimos que no pase de rumor. Claro que sería deliciosamente candoroso que vigilaran nuestros mares y dejaran sin control la línea férrea fran-

cesa de Port Bou. Por ahí entra todo. Béziers, Narbonne, Perpignan, Port Bou. Por ahí llegan los internacionales y los «Potez». Mientras esos trenes entren en Cataluña, el pacto de no ingerencia será el pacto de la insinceridad y de la traición.

Veremos lo que pasa. Veremos si Francia tiene un rasgo de hipocresía, cosa que tratándose de Blum es una hipótesis harto problemática. Porque si Blum y Cot insisten en ayudar al Frente Criminal, entonces no será fácil prever lo que ocurrirá. Dios ponga tino en las frentes de esos gobernantes, y Dios salve a Europa del desastre.

Los «incontrolables» han sembrado el terror en Barcelona

Diariamente asesinan a dirigentes comunistas y socialistas

SALAMANCA.—La situación de Barcelona es cada día más grave y difícil.

Los anarco-sindicalistas han perturbado por completo la vida de la ciudad y traen de cabeza a los dirigentes comunistas y a las autoridades de la Generalidad.

Diariamente amanecen asesinados de manera misteriosa afiliados comunistas y socialistas, culpándose de estos asesinatos a los llamados «incontrolables».

Un sujeto apellidado Rodríguez, que aparece como Comisario general de Orden Público, ha declarado que hay que confesar forzosamente que tales asesinatos llevan al ánimo de la población barcelonesa las impresiones del verdadero terror.

Agregó que hace unos días se presentó un grupo de desconocidos en el Centro Socialista de la calle Lauria, número 17, diciendo que iban a practicar un registro, pero en realidad lo que buscaban era a determinada persona para asesinarla en el mismo local, y así sucedió.

También han desaparecido cuatro obreros, y se cree fundamentalmente que han sido asesinados.

El Gobierno de la Generalidad—agregó el tal Rodríguez—adoptará medidas para evitar que esta banda de asesinos y malhechores que tiene aterrado al pueblo catalán, continúe la serie de crímenes misteriosos que viene realizando.

Ante estos hechos el pueblo debe defenderse por su propia cuenta. Al quedar en la impunidad estos crímenes, sus autores, que son los anarco-sindicalistas, están envalentonados y en posesión del dinero de los saqueos y después de cometer sus fechorías, huyen a Francia.

Terminó diciendo el Comisario general de Orden Público de Cataluña, que debido a los conflictos que han surgido desde que se posesionó del cargo, no ha podido hacer aún la reorganización de su departamento, en la que figura descongionamiento de detenidos la Cárcel Modelo de Barcelona.

Estuvo varias veces a punto de ser fusilado

La pavorosa aventura del periodista uruguayo detenido por los rojos

GENOVA.—Ha llegado a esta ciudad, desde donde tomará paseje para su Patria, el periodista uruguayo Luis Scitto, oriundo de Italia, redactor del periódico «El Pueblo de Montevideo». Ha sido protagonista en España de una terrible aventura que por milagro no ha acabado trágicamente.

El 29 de Noviembre último, bajo la guía de un oficial del Gabinete de Prensa del Estado Mayor del General Franco, una caravana de seis automóviles que conducía a varios periodistas extranjeros de nacionalidades distintas, entre los cuales se hallaba Luis Scitto, partió en dirección al frente de Madrid. En las proximidades de la Casa de Campo, Scitto, con el objeto de tomar una fotografía de un puente destruido por las bombas de un avión, mandaba parar el coche, separándose del resto de la comitiva. Habiéndose hecho tarde, el automóvil se perdía entre los campos. Poco después algunos hombres armados de la brigada rusa salían de unas malezas y ordenaban al conductor que parara el coche. Llamóse a un militar graduado, el cual condujo al chófer en presencia de unos oficiales, entre los que había un paisano que hablaba en lengua rusa. Celebróse un rápido consejo en el que se decidió que los periodistas y el conductor, acusados de espionaje, fueran en el acto fusilados. Formado el pelotón para la ejecución, se obligó primeramente a avanzar al chófer, el cual, sabedor de la muerte que le esperaba, pidió licencia de poder antes

abrazar a un hermano suyo jefe de un grupo anarquista que luchaba en aquel sector. Esto determinó que los oficiales retardaran la ejecución de la sentencia. Los prisioneros fueron desvalijados completamente, y, luego, enviados a Madrid, con una escolta armada.

En Madrid permanecieron una semana encerrados en lóbrega prisión. Cada tarde se les anunciaba que al día siguiente serían fusilados, pero por mediación de un carcelero seducido por la promesa de una espléndida recompensa, Scitto consiguió poner en conocimiento del embajador de la República del Uruguay, su detención, el cual inmediatamente se puso al habla con el gobierno madrileño para liberar al periodista que después de ocho días, fué conducido a Valencia y embarcado en un barco de guerra de la Marina de los Estados Unidos, mediante el cual pudo llegar a Villafraña y de allí a Italia. Luis Scitto, interrogado por los periodistas genoveses, ha contado que en Madrid se oyen continuamente los disparos de los pelotones de ejecución. Se calcula que 600 en esta ciudad van fusiladas ya 20 000 personas.

Detenciones

Por la autoridad han sido detenidos los individuos siguientes: Alfonso Gaitán Paulet, Juan Ramón Gómez Arroyo y Francisco Téllez Gómez.

LOS ROJOS MIENTEN

cuando hablan de igualdad económica. En la U. R. S. S., los jefes llevan una vida de lujo y perversidad, mientras el pueblo debe trabajar doce horas cada día para conseguir una taza de caldo asqueroso y medio kilo de pan.

LOS EMBOSCADOS

Le ha visto en el Mercantil

Lo he visto en el Mercantil. Sus negras gafas de cristales de aumento, parece que se proponen aumentarle el espejo de su alma. Detrás, sus ojos, negros, se mueven ágiles cruzándose impertérritos con los de la concurrencia. Es el prototipo del héroe de café. Su espléndido uniforme, rico en escudos y en emblemas patrióticos agraviados, le delata. Su gorro, maravilla de Padilla Crespo, forrado en seda, está en consonancia con la línea almidonada de su pantalón y el lustre de sus zapatos. Su capote manta, marrón con líneas blancas y el cuello de pieles, le da un cierto aire de militar de opereta. Sus espléndidos guantes tienen la misión de reservarle las manos de los rigores del invierno.

Me seguía como una obsesión. Por donde quiera que iba, me lo encontraba. Su juventud producía envidia a alguno de los ancianos o padres de familia que luchan en el frente, pero a mi me producía repugnancia.

Cuando cruzaba con él mi mirada, la eludía, porque no se encontraba con valor para responder a las preguntas que con mi vista le formulaba.

Un día le oí hablar. «Hemos tomado Getafe». Y asqueado me retiré, pensando en el joven del uniforme de escudos, del capote-manta, marrón y blanco, de los zapatos brillantes, que he visto en el Mercantil.

Angel SAENZ TEJERA

Del 2.º Reguete de Sevilla Hospital de la Cruz Roja.

La censura de la correspondencia de los milicianos rojos

Los que escriben noticias de la guerra, son sancionados severamente

VALENCIA.—El Gobierno rojo ha intensificado los rigores en la censura de la correspondencia entre los milicianos y sus familias y vieversas.

Se aplican severas sanciones a los milicianos que en su correspondencia escriben noticias relacionadas con la guerra.

Impresión general de la jornada del domingo

En el frente de Sigüenza fué derrotado el batallón rojo Dimitroff

Después de una semana de intensos avances en el frente de Madrid, el domingo lo dedicaron nuestras fuerzas a descansar y consolidar con fortificaciones el terreno conquistado.

A pesar de que el día fué de gran calma, nuestras fuerzas efectuaron un reconocimiento ofensivo en Las Rozas donde días anteriores se habían librado serios combates, encontrando nuestras fuerzas sesenta y seis muertos a más de los que se cogieron el día del combate.

Todos los cadáveres tenían sus respectivos fusiles. También cogieron nuestros soldados un fusil ametrallador, cinco lanzallamas y una cantidad enorme de granadas de mano.

Los rojos intentaron un ataque con carros de asalto en Villanueva del Pardillo, tentándose que retirar los marxistas con grandes pérdidas de hombres y material.

En el frente de Sigüenza fué mayor la actividad de nuestras fuerzas.

Correspondencia de los rojos encontrada en Porcuna

«Si el chaqueteo fuera heroísmo, todos estábamos cubiertos de gloria»

Párrafo de una carta fechada el 25 de Diciembre último en Porcuna y dirigida por un brigada del 6.º Regimiento de Artillería Ligera a un caudillo suyo:

«Tengo que decirte que tienes que apuntar otra nota más en la Historia del Heroísmo por parte de nuestras milicias, que si el chaqueteo fuera heroísmo, estaban todos cubiertos de gloria; si la cobardía se premiara, eran todos generales. Con decirte que estábamos a 22 kilómetros de Córdoba y ahora estamos en la provincia de Jaén y todo se ha perdido en tres días.»

Otro párrafo de otra carta dirigida desde Porcuna por un artillero del 6.º Ligero a unos tíos suyos con fecha 29 de Diciembre:

«Pepe: Sabrás cómo ya no estamos en Bujalance; hemos avanzado unos cuantos pueblos para atrás; hemos tenido que salir corriendo; venía la Caballería mora; ¡ah, paisal, ¡U. H. P.!, ¡estar rojo, entregar la fusil! Y los aeroplanos fascistas que no nos dejaban un momento y nosotros no podíamos tirar para que no nos descubrieran, porque tienen muy malas bromas esos pájaros, y a no venir nuestra aviación no tuvimos más remedio que salir.»

La desmoralización de las milicias rojas

El final de la guerra se está ventilando en los frentes de Madrid

MILAN.—Las autoridades rojas de Madrid han repetido la orden para que la población civil no comiente abandonar cuanto antes la capital.

Hacen los llamamientos principalmente a las mujeres, diciéndoles que, de permanecer en Madrid, corre peligro la vida de sus hijos.

Las milicias internacionales rojas están desmoralizadas después de las continuadas derrotas que han sufrido con motivo de la ofensiva del Ejército español.

Desde hace cuarenta y ocho horas se observa en Madrid un movimiento desacomodado y el continuo ir y venir de las fuerzas rojas que guarnecen el interior de la población.

Los periódicos rojos dicen que el resultado definitivo de la guerra se está ventilando en Madrid y que, si no se hace un esfuerzo para ganar la guerra en Madrid, todo estaría perdido.

—Ha marchado a París el ministro de Comercio del Gobierno rojo para efectuar determinadas negociaciones con el titular del Gobierno francés.

Impresión general de la jornada del domingo

En el frente de Sigüenza fué derrotado el batallón rojo Dimitroff

Ocuparon algunos pueblos cerca de Algara y desalojaron al enemigo de sus trincheramientos, viéndose obligado a replegarse a nuevas posiciones.

Los rojos dejaron en el campo muchos muertos y prisioneros pertenecientes todos al batallón rojo Dimitroff.

En Asturias, los rojos efectuaron un ataque a San Claudio siendo contrarrestados y rechazados con bastante energía, dejando en nuestro poder treinta muertos y bastante armamento.

En su huida dejaron abandonados entre sus posiciones y las nuestras unos cien muertos más.

En el frente Sur no hubo lucha por ninguna parte, limitándose nuestros soldados a trabajos de fortificación en los pueblos últimamente conquistados.

Tal es la actuación de nuestras fuerzas en la jornada de ayer que no pudo ser más satisfactoria.

Dice el «L'Echo de Paris»

El terror aumenta en Cataluña

Quinientos asesinatos el día de la muerte de Durruti

En «L'Echo de Paris» ha aparecido el siguiente interesante artículo: «He asistido a la mayor parte de los acontecimientos que se han desarrollado en Cataluña durante estos últimos cuatro meses. Me hallaba en Barcelona cuando estalló la guerra civil y desde el 20 de Julio he podido ser testigo de los viles asesinatos de religiosos y militares; en el mes de Agosto, pocos días después de la proposición de no intervención lanzada por nuestro presidente del Consejo, he tenido el dolor de ver llegar a Barcelona nuestros aviones «Dewoitine», conducidos por pilotos, algunos de los cuales no vacilaban en presentarse vistiendo el uniforme. Actualmente, es corriente oír hablar un corriente francés de Marsella o Belleville a ciertos milicianos gubernamentales.

Las personas cuya detención se efectúa y las que ya lo estaban, son conducidas a los cementerios y allí ametralladas sin compasión. Algunos de ellos, desde hace unos días, sufren el martirio de ser quemados vivos. En esta forma, el 10 de Noviembre en venganza del bombardeo del aeródromo de Prat fueron martirizadas en el cementerio, situado en la falda de la montaña de Montjuich, cerca de 200 personas. Los marineros del crucero «Tourville», que estaba anclado en las proximidades de aquel lugar, pudieron darse perfecta cuenta de la operación. El número de méritos asesinados en Barcelona, a mediados de Septiembre, ascendía a treinta y seis; en estos momentos pasan de ochenta. Los asesinatos son incansables y existen hechos casi increíbles: un anarquista llamado María, de Molins de Rey, asesinado el solo a 500 personas antes de ser ejecutado por uno de los jefes anarquistas que encontró que, realmente, era algo exagerado en su vigor. Existe otro individuo, que padece de los pies, y que se dedica a asesinar a todos los que llevan un par de zapatos que le parece le han de ir bien; sentándose sobre su cadáver, se los prueba y, si no son de su medida exacta, se pone furioso. Se dio el caso de que un médico se le arrancó al enfermo de la masa de operaciones para asesinarlo seguidamente a la puerta del hospital.

Se asegura que aquel día el número de personas asesinadas ascendió a más de quinientos, advirtiéndose que no puede citarse la cifra exacta por no haber podido obtener más detalles sobre el particular. En los momentos en que estoy escribiendo estas líneas se me anuncia que acaban de ser asesinados dos altos grados del ejército soviético, venidos a Barcelona en calidad de consejeros técnicos. ¿Venganza contra los comunistas? Es posible.

Guerra al frío. Infinidad de abrigo, pellizas, cazadoras, impermeables, mantas y otros muchos artículos les ofrecen los

Almacenes Hierro Aragón y las Pañerías Inglesas a la mitad de su valor

Azaña prisionero de los anarquistas El Patrimonio Artístico Nacional

Se ha dado la orden a los guardianes de que si intenta escaparse lo maten

PARIS. — El ex ministro de Hacienda de Izquierda Republicana, conocido por Enrique Ramos, ha confiado que Azaña está prisionero de los anarco-sindicalistas. La correspondencia que recibe la leen los guardianes antes de entregársela y no recibe más visitas que aquellas que autoriza previamente el Comité anarco-sindicalista. De tal manera se ha extremado la vigilancia de Azaña, que hace pocos días recibieron sus vigilantes la orden escrita en la que se les decía que si Azaña intentaba salir de Monserat y escaparse a Francia, le diesen muerte antes de que lograra su propósito.

El Gobierno rojo envía a Francia objetos de arte

SALAMANCA. — Una radio roja dió ayer la referencia de la última reunión celebrada por el Consejo de ministros del Gobierno rojo de Valencia. El ministro de Agricultura dió cuenta a los informadores del acuerdo del Gobierno de enviar a París objetos de arte pertenecientes al Patrimonio Artístico Nacional. El ministro no dió cuenta de la relación de objetos ni de la procedencia de los mismos. El Gobierno rojo pretende legalizar un despojo de nuestro Patrimonio Artístico vendiendo a los judíos franceses las mejores obras de arte robadas en los museos y palacios de Madrid.

Para guisar los alimentos los madrileños tienen que quemar los muebles y los tramos de las escaleras

Cómo se efectuó el último robo en el Banco de España. SAN JUAN DE LUZ. — La Junta de Defensa de Madrid no cesó durante todo el día de ayer en hacer llamadas desesperadas a la emisora de Felguera en Asturias para que efectuaran con la mayor urgencia un envío de carbón a Madrid. La situación de la capital de España es muy crítica. El frío arrecia y como no se recibe carbón de Puertollano, le piden a Asturias con la mayor urgencia.

temor de ser asesinado. Hace unas noches en la puerta de una Embajada fué asesinado un joven que había salido en busca de un médico para que asistiera a su padre. De la Biblioteca Nacional siguen sacando libros, habiendo quedado aquella casi desmantelada. Igualmente ha sucedido con los cuadros del Museo del Prado.

El último robo cometido por los rojos en el Banco de España se realizó de la siguiente forma: Presentóse un grupo de milicianos que pidió se les entregase el oro que quedase en el Banco. Les contestaron que para ello era preciso una orden del Gobernador general y como respuesta presentaron las pistolas.

Seguidamente irrumpieron en el Banco unos quinientos milicianos rojos armados, quienes se apoderaron del resto del oro que había en el Banco. Después del saqueo fueron encontradas por los suelos bastantes monedas de oro abandonadas por los marxistas. De la Cárcel Modelo se han fugado bastantes presos, quienes aprovecharon para realizar la fuga la confusión que se originó durante los últimos bombardeos.

Habla Salamanca

CRONICA DEL FRENTE DE MADRID

Nuestras fuerzas dominan todo el terreno que linda con la carretera de la Coruña y el Manzanares

SALAMANCA. — Como decía en mi despacho de la noche del viernes, la ocupación total de Aravaca nos proporcionó un cuantioso botín de importante material de guerra y la comprobación de el enorme castigo impuesto al enemigo que quiso hacerse fuerte en el campo atrincherao, que era todo el terreno comprendido entre Pozuelo y Aravaca. Tan duro fué el castigo, que a pesar de tener aún en su posesión los rojos algunas posiciones de importancia estratégica, no intentaron siquiera durante toda la noche ni el más ligero contraataque.

Quedan, pues, al final de la semana, nuestras columnas dominando todo el terreno que linda con la carretera de la Coruña y el Manzanares, y queda asimismo abierto el camino de la Dehesa de la Villa, y en suanchada enormemente la base del frente de la Ciudad Universitaria. La situación, pues, no puede ser, ni más despejada, ni más sólida, ni más prometedora.

En cambio nosotros, tuvimos la satisfacción de ver que continuaba nuestra presión eficaz, esta vez por los aires, pues diversas escuadrillas bombardearon por la noche intensamente los aeródromos de Aleal de Henares y Barajas.

La Radio roja de Madrid y algunas extranjeras, ha dado la noticia verdadera o falsa, de la caída de bombas incendiarias sobre Madrid, atribuyendo el hecho a aeroplanos nacionales. El Gobierno del general Franco rethaza con toda energía tan burda maniobra, que tiene su precedente en el derribo de un aeroplano de viajeros de la Compañía Air France, por un avión rojo, hecho que toda Europa conoce, y con lo cual se pretende, al parecer, contrarrestar el efecto producido en la opinión internacional por el asesinato de Mr. Borchgrave, encargado de Negocios de Bergua en Madrid.

En la mañana del sábado, las columnas complementaron la operación de ayer, y a media mañana avió como nuestros soldados, eficazmente apoyados por la artillería, coronaban la importante posición del Cerro del Aguila, situado en la Casa de Campo, a la izquierda de la carretera de La Coruña y como a la mitad de la Cuesta de las Perdices.

Otro ejemplo de tal conducta ha sido el bombardeo del Manicomio de Leganés por un avión rojo, pocos días antes de nuestra ocupación, para poder mostrar la señora Neiken a un representante inglés huellas y datos del bombardeo que atribuyó a un avión nacional; existen declaraciones de numerosos vecinos que dan fe de este hecho. Los aeroplanos nacionales, en la noche del viernes, que es en la que se fija por radio que da la noticia del bombardeo, no volaron sobre Madrid, sino que bombardearon exclusivamente los objetivos militares y los aeródromos de Alcalá de Henares y Guadalupe, pasando en su ruta, como mínimo, a una distancia de diez kilómetros del emplazamiento de Madrid, de referencia. Volaron además, en todo momento, en escuadrillas, bajo el control, mando y visión directa de sus jefes.

Desde esta posición, ya nuestra, como desde la cumbre de la Cuesta de las Perdices, ventorros de Camorra, padre e hijo, se domina enorme extensión de terreno, batiéndose con facilidad toda la vertiente Noroeste de la Casa de Campo, la dehesa de la Villa y las barridas que van de Madrid hasta Tetuán de las Victorias y pueblo de Fuencarral, y por la parte Sur queda batido todo el terreno del reservado de la Casa de Campo, desde la Cruz del Campo y Campo del Polo, hasta los viveros de la Villa.

No es posible que los rojos puedan aguantar mucho en ese terreno, como lo prueba el que por la tarde de hoy, huyendo de la mortífera acción de nuestras ametralladoras, hayan pasado el río en el trozo comprendido entre el puente de San Fernando y el puente nuevo de Prieto, número...

Ante los jefes de la Legión. El desfile de los Flechas de ayer. Ayer, a las cuatro de la tarde, los jefes de la Legión Extranjera acompañados por el general Cascajo, el jefe de Orden Público don Bruno Ibáñez, el jefe provincial de Falange don Fernando Fernández y el jefe provincial de Flechas don Estanislao Cabanillas y otras autoridades, pasaron revista a las centurias de flechas en el pascu de la Victoria.

Después, las autoridades se situaron en la caseta del Círculo de la Amistad que estaba adornada con banderas y desfilaron marcialmente los futuros hombres de la Patria. La Banda de Falange interpretó los himnos de dicha organización y «Giovinezza». El desfile de los Flechas resultó muy lucido y los jefes de la Legión tuvieron palabras de elogio a la disciplina de los pequeños falangistas. Durante el desfile se dieron vivas estruendosos a España, Franco, Italia y Alemania, al Duce y al general Cascajo.

Los milicianos de la brigada Internacional se quejan de la falta de calefacción y alegan, para justificar sus derrotas, que el intenso frío les prohibe combatir. La situación de la capital, repetimos, es desdichada. Hay pan, arroz y lentejas y a esto queda reducida la alimentación de los madrileños, racionados dichos artículos como ya es sabido. Falta la carne, leche y huevos y no hay carbón con que guisar los escasos alimentos de que disponen.

Para poder encender las cocinas han tenido que utilizar los muebles, los tramos de las escaleras; las puertas y las ventanas. El frío aumenta, consecuencia de las roturas de cristales. Nadie se atreve a salir de noche por

EDICTO. Venta en pública subasta. Don Alfredo Usano de Tena, interinamente Juez de Primera Instancia del distrito de la Izquierda de esta ciudad,

HAGO SABER: Que en este Juzgado y por mi Secretaría, se siguen autos de juicio ejecutivo, a instancia de la S. en C.ª Giménez y Compañía, contra doña Manuela Jiménez García, asistida de su esposo don Abril Cañero Ramos, en los cuales se ha acordado la venta en pública primera subasta por término de ocho días, de los bienes que fueren embargados consistentes en un establecimiento de mercadería y ferretería, y que ha sido aprehendido por perito en la cantidad de TREINTA Y CINCO MIL SESENTA Y SIETE PSETAS, sesenta y un céntimos.

Para el acto de dicha subasta se ha señalado el día veinte y ocho del actual y hora de las doce, ante este Juzgado, sito calle Góngora sin número, bajo las condiciones siguientes:

Primera. Que para tomar parte en la subasta los licitadores deberán consignar previamente en la mesa del Juzgado o en el Establecimiento destinado al efecto, una cantidad igual por lo menos al diez por ciento efectivo del valor de dichos bienes, sin cuyo requisito no serán admitidos. Segunda. Que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avaluo y que los bienes se subastan formando un solo lote. Tercera. Que la relación d' tallada de los bienes que son objeto de licitación se encuentra de manifiesto en la Secretaría judicial para que pueda ser examinada; haciéndose constar que de dichos bienes es depositario don Antonio Alguacil del Hoyo, vecino de Fernán Núñez, encontrándose los mismos en la calle Juan Gómez núm. 1 y Empedrada 17 de dicha villa.

Dado en Córdoba a cuatro de Enero de mil novecientos treinta y siete. Alfredo Usano. — El Secretario, P. H., Rafael Moral.

Ofrecimiento. El nuevo Presidente de la Unión Económica Cordobesa. En atento saludo se nos ofrece en

Gran Teatro Ideal Cinema. Hoy Lunes 11 de Enero de 1937. A las seis y media de la tarde y diez y media de la noche. — Últimas proyecciones de la superproducción «Paramount», titulada GANCIÓN DE CHINA, adaptación de la obra maestra del insigne dramaturgo Gregorio Martínez Sierra. — Precios populares. — Butaca 1.ª 0'50. Anfiteatro 0'50. Paraiso 0'25. — Mañana: EL TRIUNFO DE CHAN, por W. S. Van Dyke. — El jueves, estreno: JAJUAR ALMA DE CABALLO, en español.

Teatro Duque de Rivas Empresa Cabrera-Til. Hoy Lunes 11 de Enero de 1937. A las 6'30 tarde y 10'30 noche. — Único de proyección de la divertida película «Universal», titulada CABALLEROS RUSTICOS, por Sam Summerville. — Butaca 1.ª Grada 0'25. — Mañana últimas proyecciones de la comedia en español por Francisca Gaal, FRUTA VERDE. — En esta semana: ENFERME MUNDI, estreno. — HUBO QUE CASARLOS, estreno. — VUELO NOCTURNO y HOMEROS SIN MIBDO.

CINE GONGORA. — Empresa RAMOS. — Jesús María, 8. — TEL. 2165. Hoy Lunes 11 de Enero de 1937. A las 6'30 tarde y 10'30 noche. — 1.ª PATHÉ JOURNAL, comentado en español. — 2.ª Estreno de NIDO DE AGUILAS. Un film de cielos arriba. Creación genial de Wallace Beery, con emociones jamás concebidas y aspectos novísimos de la aviación, interpretada por Robert Young, Maureen O'Sullivan y Lewis Stone. Película «M. G. M.», en español.

Conferencia acerca del asunto del «Palos»

Edem manifiesta que el Comité de No Intervención es incompetente para tratar de dicha cuestión

LONDRES. — Ayer celebraron una conferencia el ministro de Negocios Extranjeros Mr. Edem y el embajador del Reich en Londres, en la que se trató del sesgo que había tomado el asunto referente al robo de la carga que llevaba el vapor «Palos» y al secuestro de un español que viajaba en el mismo. El diplomático alemán dió cuenta a Mr. Edem de las negociaciones llevadas a cabo por su Gobierno y el ministro de Negocios inglés coincidió en sus puntos de vista con el embajador del Reich.

El ministro de Negocios Extranjeros inglés manifestó que no creía posible que el Comité de No Intervención tratase del asunto del «Palos» por escapar éste a su intervención. La intervención de los voluntarios extranjeros en España. Portugal contesta a la nota anglo-francesa.

LISBOA. — El Gobierno de Portugal ha contestado a la nota anglo-francesa referente a la intervención de los voluntarios extranjeros en la guerra de España. La nota es muy extensa y en ella se recuerda que Portugal fué la primera nación que señaló que debía impedir la llegada de voluntarios a España, lo cual ha creado una nebulosa en la atmósfera internacional. El texto de la nota está concebido en términos idénticos a los de las de Alemania e Italia.

su nuevo cargo el presidente de la Unión Económica Cordobesa (Asociación Patronal) nuestro distinguido amigo don Rafael Salcedo Nieto. Agradecemos al señor Salcedo su atención y a la vez que le deseamos toda clase de éxitos en su nuevo cargo nos ofrecemos a él.

Noticia importantel

MARINERA DEL CARPIO. fabrica de nuevo las ricas TORTAS estilo sevillano mejorado. Especiales para desayunos y meriendas y para estómagos delicados.

Despacho central: Mariana Pineda, 1 y Establecimientos de Ultramarino

AGUILAR. VISITE Nuestra Exposición Mármol de Bañuelos, 11. FABRICA: SAN ALVARO, 8 y 16. Teléfono 2418. MUEBLES

CARBONES CARRACEDO. EL MEJOR SERVICIO. Teléfonos 2606 y 2765. Reyes Católicos, 20 - Córdoba.

ALMACENES PORRAS RUBIO. S.D.A. LTDA. COLONIALES POR MAYOR. (Calle y Durango Real: PEREZ GALDOS, 3 - Almacenes: DIEZ DE OCTUBRE - Teléfono 195)

Anuncios económicos. Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10.

PAJA DE TRIGO fresca, empacada, se venden, Almacén de cereales, Liano del Pretorio, 3. PATATAS de siembra se venden, Liano del Pretorio, 3. Almacén de cereales. PULPA. — El mejor pienso para el ganado. — Precios especiales, según cantidad. Almacenes Porras Rubio S.L. Se vende casa, Alcantara, 3. Precio y condiciones en San Pablo, 30, de 10 a 12 de la mañana. SE ARRIENDAN dos habitaciones entarimadas con cuatro ventanas a la calle independientes, propias para oficina. Razón, San Eugenio, núm. 12. SE arrienda en la Huerta de la Reina un portal situado en esquina y muy

Nueva Directiva

El gremio de Panaderos

Ayer se reunió el gremio de Panaderos para proceder a la renovación de su junta directiva, que quedó constituida por los señores siguientes: Presidente, don José Roldán Rodríguez; Vicepresidente, don Mariano Gómez Salmora; Secretario, don Francisco Roldán Estévez; Tesorero, don Mariano Cuevas Sánchez; Contador, don Juan González Palma; Vocales: don Manuel M. de Ruiz, don Antonio Cuesta Gómez, don Manuel de Miguel Sanz, don Manuel Terradas Noguera y don Pablo Bello Molinero.

Ejército del Sur

Guardia Cívica

Se pone en conocimiento de los señores adheridos a esta organización que están puestos al cobro los recibos del presente mes de Enero, los cuales pueden retirarse todos los días de 10 a 1 y de 4 a 7. — El Comandante Jefe.